



El acto se da cerca de una semana después de que el grupo guerrillero anunciara que cesaría el reclutamiento de menores en sus frentes.

Mientras la polémica visita de negociadores de las Farc a La Guajira para realizar campaña por la paz sigue generando desazón en medio de las negociaciones de La Habana, esta querrilla liberó el domingo al primer menor de edad que milita en sus filas.

La defensoría del Pueblo Regional Arauca, la Iglesia Católica y la Cruz Roja hicieron parte de la misión humanitaria con el fin de recibir al niño de 15 años que llevaba 11 meses en uno de los frentes guerrilleros de las Farc.

Poco se conoce acerca del menor y cómo llegó a terminar haciendo parte de esta guerrilla, lo cierto es que la comisión humanitaria ya adelantó la entrega que se dio en la vereda de Normandía, del municipio de Puerto Rondón, Arauca. Los detalles de dicha misión se conocerán a detalles este lunes, mientras tanto el ICBF se hará cargo de la custodia del menor.

Si hay un tema que los opositores al proceso de paz de La Habana han convertido en uno de los tantos caballos de batalla para arreciar en sus críticas, es el del reclutamiento de niños por parte de las Farc. Por eso, el anuncio hecho por esa guerrilla en el sentido de que pondrá fin a la incorporación de menores de 18 años resultó trascendental.

La justificación que hace el grupo subversivo de su accionar, señala, se ha producido por motivos de "necesidad y desprotección social" por parte del Estado: "La mayoría son habitantes de zonas rurales y urbanas marginadas y desprovistas de las mínimas garantías sociales; en estos casos, nos hemos visto en la obligación de cumplir una función de protección y refugio a estos menores víctimas del conflicto social y armado".

Además, líderes de las Farc aseguran que, en concordancia con el Derecho Internacional Humanitario, siempre han contemplado la edad de 15 años como mínima para la vinculación. Una justificación que no ha caído bien entre los colombianos.

En una entrevista con el Programa Hora 20 de Caracol Radio, "Iván Márquez", jefe negociador de las Farc en Cuba, aseguró que iban a desvincular "al pequeño grupo menores de 15 años que hay en la guerrilla, en condición de refugiados" y dijo que sólo "eran 13 niños". En ese momento, las Farc habían anunciado que iban a acatar el Protocolo Facultativo de 2000, anexo a la Convención de los Derechos del Niño, de no incorporar menores de 17 años a sus filas. No obstante las cifras chocan con el registro de la Fiscalía



General de la Nación y el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar (ICBF). Los datos recolectados por el ente acusador advierten que en 31 departamentos del país se ha desarrollado esa práctica por parte de las Farc. "El único departamento en el que no hay información ni denuncias es San Andrés. Hasta el momento tenemos 5.075 investigaciones que se vienen adelantando en relación con el reclutamiento de niños y jóvenes y está lista la imputación de cargos en 1.364 investigaciones consolidadas que nos permiten advertir cómo funcionó el reclutamiento de menores de edad dentro de las Farc", le dijo en septiembre de 2013 a El Espectador Leonardo Cabana, entonces fiscal coordinador de la Unidad de Justicia y Paz.

Resta conocer qué tan pronto se dará la entrega del resto de menores en las filas de las Farc, sean 13 o más, sería un gesto de paz con miras a una firma de un pronto acuerdo que hoy no parecería tan cercano, esto si se considera que las Farc aún no cumple la orden de detener los procesos de socialización de las negociaciones y volver de inmediato a La Habana, pese a que han pasado ya más de cuatro días de que el jefe negociador del Gobierno, Humberto de la Calle, dio dicha orden.

http://www.elespectador.com/noticias/paz/asi-fue-entrega-del-primer-menor-militaba-filas-de -farc-articulo-617966